
新装

けんあいクリニック
5月開院／交野市

新装

だいごう整形外科
リハビリテーションクリニック

5月開院／大阪市平野区

新装

安田皮フ科
5月開院／堺市南区

新装

内科・循環器内科
たにがわクリニック

5月開院／高槻市

移転新装

いまむら眼科
5月開院／京都市伏見区

新装

かわさき消化器内科クリニック
5月開院／大阪市平野区

新装

まい薬局
7月開局／豊中市

新装

こう鍼灸整骨院
7月開院／神戸市北区

新装

みらいまち薬局
7月開局／東京都品川区

新装

長堀橋クリニック
9月開院／大阪市中央区

新装

かえる薬局
9月開局／大阪市中央区

新装

とみい眼科クリニック夙川
9月開院／西宮市
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新装

えつこ内科クリニック
7月開院／豊中市

新装

わたなべクリニック
整形外科・乳腺外科

5月開院／大阪市城東区

新装

わき消化器内科IBDクリニック
6月開院／伊丹市

新装

はなぶさ女性クリニック
7月開院／大阪市住之江区

新装

たかさき眼科
6月開院／群馬県高崎市

近藤内科クリニック
5月開院／神戸市北区

移転

(医)田中小児科医院 
たなかキッズクリニック(1F・2F)

1・7月開院／大阪市中央区
オトコクリニック新宿
1月開院／東京都渋谷区

上本町リウマチこまちクリニック
1月開院／大阪市天王寺区

医療法人社団野村医院
たかの内科クリニック

2月開院／東京都北区
ファミリア歯科クリニック
3月開院／宇治市

かわしま眼科三宮分院
3月開院／神戸市中央区

移転 新装 新装 新装 新装 新装

新築

大森クリニック
3月開院／伊丹市

新装

大阪天満消化器・内視鏡クリニック
(医)佐藤内科クリニック天満駅前分院

4月開院／大阪市北区

新装

THE ART MAKE TOKYO
4月開院／東京都中央区

移転新装

千里丘かがやきクリニック
5月開院／吹田市

新装

スズラン薬局　千里丘店
5月開院／吹田市

竹田内科クリニック
4～5月工事／神戸市中央区

改装

たなかキッズクラブ
4月開院／大阪市中央区

移転 (医)jMOG
田辺レディースクリニック

10月開院／高槻市
拡張 岳友会整形外科

9～10月工事／堺市中区
改装

新装 (医)佑諒会
江坂駅前 花ふさ皮ふ科

12月開院／吹田市
新装 富士見台駅前皮ふ科

12月開院／東京都練馬区
久米田整形外科病院
9～10月工事／岸和田市

改装

新装

いのうえ小児科
9月開院／西宮市

新装

めぐみ内科ハートクリニック
9月開院／大阪市天王寺区

新装

みやの消化器内科クリニック
9月開院／豊中市

新装

にしだ内科クリニック
9月開院／西宮市

新装

はせがわ内科・内視鏡クリニック
9月開院／宇治市

新装

(医)史修会　美原つつじ眼科
9月開院／堺市美原区

新装

ニュクス薬局
9月開局／東京都新宿区

しらす歯科
9月開院／宇治市

移転 新装

おかだ消化器・内科クリニック
10月開院／宝塚市

新装

みんなのこどもアレルギー
クリニック

10月開院／和歌山市

新装

まつい消化器内科クリニック
11月開院／愛知県刈谷市

ふくだあやレディースクリニック・
ひろつぐ出生前診断クリニック

9月開院／大阪市北区

拡張

　本年も大変お世話になり、ありがとうございました。
　今年もコロナ禍の中、新装工事・改装工事共に例年と変わらないご相談をいただき、
弊社も大きな影響を受けることなく業務を遂行出来ましたことを感謝致しております。
　また現在コロナの影響を受け、市場からの設備資材等の供給遅滞により、納期が確定
できずにご迷惑やご不便をお掛け致し大変申し訳ありませんでした。
　資材の納期につきましては、現在も先が見えていない状況ではありますが、各部門にて
引き続き工事スケジュールを共有し、早期手配、工期内納入ができるよう努力し、少しでも
ご迷惑のないよう乗り越えていきたいと考えております。
　来年も変わらぬご愛顧のほど、よろしくお願い申し上げます。

前 薗  浩 幸建築部部長

　早いもので今年も残りわずかとなりました。皆さま、今年も弊社とスタッフを支えて
いただき、ありがとうございました。役員・従業員一同、心より感謝を申し上げます。
　このコンパス通信の発行も今回で12回目となりますが、初号の頃と比べると、
お手伝いさせていただくプロジェクト(新規ご開業・改装やメンテナンス)の
数も、スタッフの数も当時と比べ物にならないほどに成長させていただいて
いる事に感謝の想いが溢れ出てくるのと同時に、私ごとですが52歳になった
自身の姿を見て、歳をとったことを実感させられます。
　今年は私がコンパスと近畿総合装飾（親会社）の代表となって13年目の
年でした。弊社の基礎とそしてこれまでを中心を担っている世代は、私が65歳
になる13年後までには、完全に世代交代して、次世代のサポートに回ろうと考え
ています。そういう意味では、今年はその折り返し地点の年となりました。
　私としてはこの折り返しの時期に、コロナという未曽有の災害があり、
これからも出てくるであろう新たな感染症や季節性インフルエンザ、その他の
社会情勢の変化などのことを考えると、今のやり方に留まるのではなく、これから
のクリニックのつくり方や考え方を模索する時期が来ているのだと感じます。
　例えば、私はこのコロナ禍の中、母国に帰国せずに日本に留まった外国人の
方 に々ヒアリングやアンケートの調査を行っていたのですが、彼らの多くが
「日本のクリニックは、自国で通っていたクリニックに比べて、プライバシーや
感染症に対して配慮が乏しい」と話していたことにショックを受けました。そして、
彼らにヒアリングを行っていくと医療制度の違いが原因となる、日本と海外の
クリニックの設計の考え方の違いや在り方の違いなどが明らかになってきました。
それは「日本のクリニックが海外に比べて劣っている」と言う話ではなく、
『これからのクリニック』を考えていく上で、この国だけではなく世界全体の
医療文化からも学び、基礎知識として持っておくべき視点だと感じました。
　弊社は20年以上に亘って、900件近くものクリニックづくりに携わらせていただき
ましたが、改めてその実績や自信に胡坐をかいていてはいけないと感じております。
　私たちの地域医療に対する考え方や創り方などを、常にアップデートする
勇気と柔軟性とチャレンジ精神を持ち、お客さまにとっても、業界にとっても、
自分たちにとっても、社会にとっても、大切な存在でいられるように心がけて
いきたいと思います。またそうした想いを次世代にも伝えていくことが私の使命
だと感じております。
　来年は、父（故 長渡寛）が弊社の基となる親会社（近畿総合装飾）を創業
して55年目となります。これからもどんどん前に進んで行くことができる会社に
していきたいと思いますので、今後も引き続き応援していただければ幸いです。
来年もよろしくお願いします。

サルース苦楽園クリニック
11月開院／西宮市

新装

　2021年も残すところあと僅かとなりました。本年も多くのお客さまと新しい
ご縁をいただけましたこと、そして長いお付き合いのお客さまからも多くの相談
を賜りましたことを、心より御礼を申し上げます。
　今年は私どもの父である創業者の25回忌という事もあり、コンパス通信の
集合写真は、代表と私が育った実家から望む公園で撮影をさせていただき
ました。おそらく創業者は今も千の風に乗って、この会社やスタッフの現在を守り
続けてくれているのだろうと思います。
　創業者は、創業の精神の一つとして、“プラスこころの住まいづくり”を掲げて
いました。（その後、この精神は、“プラスこころの空間づくり”と改められました。）
その想いは、ただの建築物という箱(モノ)をつくるのではなく、そのモノに顧客の
想いはもちろん、携わるスタッフ、そしてつくり手となる職人さんたちの想いを
込めお引渡しをさせていただくことにより、その空間はかけがえのない場所と
なり、また使い手となるお客さまもより心を込めてその空間を愛しく大切に想って
くれるのだ、というモノに“心を込める事の大切さ”でした。
　住まいにおいては、そうした想いを持った方々 が暮らす町並みで、晩ご飯を
つくるキッチンのにおいも、漏れ出るリビングの明かりも、近所の人とかわす
挨拶もどれも“プラスこころのある”眩しい空間です。
　また私たちが携わらせていただくクリニックや調剤薬局、そしてその他の
医療・介護関連施設もそういった“プラスこころの空間”であり続けて欲しい。
と強く願って、私たちはモノづくりをしていきたいと思います。
　先生やスタッフの方々 が安心して笑顔で医療に専念できること、患者さんと
スタッフが笑顔で交わすコミュニケーション、治癒して健康を取り戻されたとき
の喜び、予防を心掛けて元気に過ごされている患者さまの姿、そして地域に
なくてはならない拠り所となる空間。どれもこれも私たちが願って止まない、
“プラスこころの空間”です。そういう空間をこれからも私たちはつくり続けて
いきたい、と改めて心に想います。
　医療に特化してもう20年になる弊社にも、若いスタッフがたくさん芽吹き、
花を咲かせ始めました。スタッフが増え、携わるお仕事も増えていく中で、お客
さまに喜んでいただくばかりではなく、ご心配やご迷惑をおかけしてしまうことも
あり、まだまだ組織としては道半ばではありますが、私はもちろん、スタッフの一人
一人に、私たちが“こころをプラスしてお引渡ししなければいけない”ことの大切さ
を創業の精神と共に伝承し、続く未来の担い手を育てていきたいと思っています。
　これからもスタッフ一同、“プラスこころの空間づくり”を頑張ってまいります。
　来る年もどうぞよろしくお願い致します。

長 渡  武 史専務取締役

コンパス通信
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長 渡  和 久代表取締役



早野  由美子 谷 口  良 美

安 原  大 輔設計部課長

クリニックの設計施工に
　　　特化していることを強みに、
　医療について幅広く理解し、
　　　　　提案できる存在でありたい。

上 田  真 央

営業部

アシスタント

設計部

烏 野   舞
からすの

眞田  優 香小  谷   茜 北 村  統 之
おさゆき

村上  有紀東京 大 谷  圭 二 松 岡  秀 治

患者さまの視点  ドクターの視点  
スタッフの視点でクリニック全体を

俯瞰的に見渡し、
使い勝手がよく居心地がよい空間を

創り続けたい。

ご開業からが
本当のお付き合いのスタート。
いつまでも「良いクリニック」で

在ってもらえる
サポーターであり続けたい。

石 井  展 子営業部次長
のぶこ

五百藏  雅子
いおろい

　今年はコロナ禍の中、東京では
オリンピック・パラリンピックが開催
されました。賛否ある大会ではあり
ましたが、アスリートの頑張り、成功と
挫折する姿を見て、今後の自分に
学ぶべき点が多々あり、心を揺さ
ぶられました。
　私たちの業務は、患者さまには
居心地の良い空間を、先生やスタッフ
の方々には機能的で使いやすい
クリニックをご提案出来るように、日々
検討を重ねておりましたが、この数年
で従来以上の感染対策も重要な
ポイントの１つとなりました。

　世の中の変化にも順応し、居心地よく、使いやすく、安心できるクリニック環境
を考え、心を揺さぶるご提案を目指して参ります。ご開業をご検討の際には、
是非一度お声がけ下さい。
　来年も引き続き、何卒よろしくお願い致します。

鈴 坂  知 己

　本年もたくさんのご相談をいただきありがとうございました。
気づけば東京五輪が閉幕し、大好きなプロ野球のペナント
レースが終わり、今年も残りわずかとなっていました(笑)。
　少し前にTVで『コロナの影響が小さい業界』として、
インターネット、物流、小売業とともに、医療業界もその一つ
として挙がっていましたが、医療に寄り添う仕事をしている
我 か々ら見ると、『決して影響は少なくはない！』と強く感じ
ながら観ておりました。
　どのような業界も集う人たちに安心や安全と共に、変わらぬ
サービスを提供できるよう企業努力をしているからこそ、
今があるのだ。と改めてお客さま(クリニックや調剤薬局)が
されてきている努力に頭が下がります。
　来年もお客さま方のお客さまを思う想いに少しでも
多くのお手伝いができるように、頑張って参ります！

原 田  竜 也
　はじめまして、この4月より営業
担当として入社させていただきました
原田と申します。
　前職は医薬品・医療機器卸の

会社にて医療機器販売の担当として、
医療機器や開業までのご支援を通じて
数多くの先生方に携わらせていただき
ましたが、より深く、ご開業される先生方の
サポートをしたいと考えていた折、良縁に
恵まれてコンパスへ入社することとなりました。
　これまでに培った知識・経験を活かし、
ご開業という大きなターニングポイントに
携われること、地域の方々に愛される
クリニックづくりの一端を担えることに喜び
と責任感を持って頑張りたいと思います。
　私自身、建築分野は新しい挑戦となり
ますが日々 精進して参ります。
　よろしくお願い申し上げます。

　早いもので弊社がクリニックを手掛けだしてから
20年以上が過ぎました。年月を超えても変わらず
お付き合いをさせていただいているお客さまには
本当に感謝申し上げるとともに、弊社が存続する
使命もひしひしと実感しています。
　今年も新しいスタッフが増え、社外講習などと
ともに、将来の会社組織づくりに向けた新しい学び
と動きを加えながら走り続けた一年でした。
　いつもお世話になっているお客さまにも、これから
コンパスがご縁をいただくお客さまにも期待を
持っていただき、その期待を超えるものを提案して
いけるように、現在に留まらず工夫と改善を進めて
いきます。 今後ともよろしくお願い致します。

玉 﨑  裕 也

　今年も多くのプロジェクトに
関わらせていただきありがとう
ございました。
　お客さまやお取引先各位は
もちろん、弊社業務を支える
協力会社の皆さまにも深く感謝
を申し上げます。
　私はReformのお手伝いを
主体業務として頑張っており
ますが、今年は内装リフォーム
だけではなく、『そこで働く方々
や患者さまにとっての建物・設備
の将来』を考えた長期的視野
での大規模修繕やリニューアルを

考える機会を多くいただきました。
　また『医院Reformに特化したセミナー』の講師を担当させていただ
いたことも大きな学びでした。これからも大切なクリニックを永続的に維持
し、またブラッシュアップしていただくためのご提案の引き出しを増やしながら
頑張って参ります。
　来年もご提案内容をできるだけ分かりやすくご案内できるよう、精一杯
お手伝いさせていただきますので、どうぞよろしくお願い致します。

　世間は２年に及ぶコロナ渦
にも関わらず、本年もたくさん
の先生方とご縁をいただき、
関係各社さまの多大な協力
もいただきながら、一つ一つ
のクリニックの設計に携わる
ことが出来ました。本当に
ありがとうございます。
　今年で私はコンパス
勤続20年が経ちました。
ここ2年、ようやく苦しかった
マスクにも慣れ、リモート
会議も当たり前、マスクで
表情が見えないままでの

打ち合わせもできますが、それでも先生やスタッフさまから直接
使用状況を伺い、聞いて、見て、触れて、実感していくのが一番の学び
かと思います。いつかマスクを外せる毎日が来ることを願いつつ…
　これからも更なる経験と実績を積み、先を見つめた提案をして
いきたいと思います。

　2021年も残り僅かとなりました。
　担当させていただきました
先生方、また、お仕事をご一緒
させていただきました関係者の
皆さまに厚く御礼申し上げます。
　近年『SDGｓ』(=持続可能な
開発目標)がこれからの世界
づくりの指針と示されております
が、20年前、私が建築学生だった
頃から、建築の世界では、『サス
ティナブルデザイン』（≒未来
につなげていけるデザイン）が
考えられてきました。
　弊社では、省エネ設計や再生

可能資源の活用など直接的な取組みはもちろんのこと、メンテナンス
しやすく傷みにくい(結果ゴミが増えない)素材提案等を通じて、環境
や未来に向けて優しいクリニックづくりを目指し、またこれからも世
の中に必要とされる変化にも対応をして行ければと思っております。
　来年もよろしくお願い致します。

酒 井  繁 兼建築部課長

　今年もコロナ禍という大変な中で、様々なご相談をいただき
ありがとうございました。
　建設業界では、現在コロナ影響による資材の調達遅滞と共に、
世界市場の影響を受け各資材コスト高騰も進んでおります。
今後もその流れが緩和する目途が見えず、お客さまにご心配を
お掛けすることもあろうかと思いますが、少しでもそのご不安
がなくなるよう社内努力とともに、一つ一つの問題をお客さま
と共有させていただきながらプロジェクトを進めて行きたいと
思います。
　また最後になりますが、弊社の“現場をつくっていただいてい
る”協力会社、職人さんたちのコロナ対策や現場での協力なし
に、この困難を乗り越えることが出来なかったことを改めて
この紙面にてお礼を申し上げます。
　皆さま来年も何卒よろしくお願い申し上げます。

石 井  武 志

　2021年もたくさんの
プロジェクトに携わらせて
いただき、誠にありがとう
ございます。
　早いもので入社して今年
で5年になりました。来年
は、新しいことにチャレンジ
するだけでなく、これまでに
経験・勉強させていただ
いた「クリニックづくり」
をきちんと自分の中で
おさらいしながら、より良い
「クリニックづくり」の
お手伝いができるよう、

今年よりもっと成長していきたいと思います。
　これからもお客さまから信頼してご相談・ご依頼いただける
よう精一杯努めて参ります。来年も何卒お願い申し上げます。

中 村  義 輝

　本年も残りわずかとなって参りました。今年も
たくさんのプロジェクトに参画させていただき、
誠にありがとうございました。
　今年は偶然なのかもしれませんが、特定の診療
科目の工事に携わる事が多く、例年とは違った
意味で学びの多い1年となりました。
　とくに医療機器の特性、施工時における注意点
など、さらに深堀して学ばせてもらえる機会を
得、どの診療科目においても、工事担当者として
各々の科目特性を熟知することの重要性をあら
ためて痛感した一年でした。
　またこういった想いを、一緒に現場をつくる
仲間たちとも共有し、来年も“コンパスに頼んで
よかった！”と笑顔で仰っていただけるように、

頑張ってまいります。来年もよろしく
お願い致します。

濵   大 介東京

　今年はコンパスに入社し1年目という、自分にとって
節目の年でした。
　社内をはじめ、たくさんのお客さまや協力業者の方々
との出会いがあり、とても新鮮な一年でした。
　またこれまでも建築の仕事に携わって参りました
が、医療建築の分野ではさらなる新しい知識が必要であ
ることを十分に実感できた一年でもありました。『医療
に特化した設計・施工のプロフェッショナルになること』に
臆することなく、しっかり身に付けていきたいと思います。
　また、私の所属する東京オフィスは開設5年目になり
ます。これからの基盤をつくる一員として尽力し、お客
さまは元より、関わる皆さまと共により良いものを創り
上げることをモットーに努めて参りますので、よろしく
お願い致します。

　本年もたくさんの新しいご縁をいただきありが
とうございました。
　今年は、これまでに新規開業でお手伝いさせていただ
いたクリニックさんから移転や増床、改装のご相談を
複数いただきました。先生方が開業された後、診療の
方向性や地域の患者さまのニーズがより明確になる
中でのご相談は、新規ご開業の手伝いとはまた違った
学びや新しい試みがあり、参加させていただくことを
嬉しく感じています。
　建築は時代の流れに揺れ動くものですが、私どもは
何らかの心配や痛みのある患者さんと先生が出会う
場であることを頭に置き作図しております。今後とも
クリニックを豊かに展開させていくお手伝いができ
るよう精進していきたいと思います。

川 床  亮 子
かわとこ

　今年も早いもので残すところわずかとなりました。
　昨年から引き続きコロナ禍ではありますが、本年も多くのお客さまとご縁を頂きましたこと、
また無事笑顔でご開院されるお客さまの姿を見届けられましたこと、感謝とともに大変嬉し
く思っております。
　コロナ以降、町の皆さんや患者さんの考え方も変化されていく中、私たちの設計の考え方も
世の流れに合わせるように変化も生まれてきています。そんな中でその変化に合わせた計画
を加味しつつも、人と人が触れあうことや対話することの居心地の良さが失われることが

ない温かみがある提案も大切に努めれる
よう、今後も知識や経験の引き出しを
増やして頑張っていきます。
　来年もどうぞよろしくお願い致します。

建築部

林   陽東京
あきら

　本年も数多くのプロジェクトに携わらせていただき、
誠にありがとうございました。
　プライベートでスポーツ観戦が大好きな私（特にサッカー）
としては、延期になっていた東京オリンピックが開催され、
日本選手の活躍を中心に観ることができ、また今まで
あまり馴染みのなかった競技の面白さに気付く事も
出来て楽しかったです。
　お仕事では、特に今年は8年前に新規開業された内科
クリニックさまの分院開業、同じく10年前に新規開業
された歯科さまの移転に伴う工事で、弊社にお声掛け
いただけた事が、個人的には非常に嬉しかったです。
　このコロナ禍の中、継続してお仕事をいただける大切さ
を改めて実感出来る一年になりました。
　来年も、新規開業・改装・メンテナンス問わず、多くの

クリニックさまのお役に立てるよう頑張って
参ります。引き続きよろしくお願い致します。

三 林  王 明
さんばやし きみあき


